

Galicia, Andalucía va a quedar relegada y en situación de tributaria de regiones que están mostrando una vivacidad que debe servirnos de ejemplo. Con la propuesta de Alianza Andaluza no estamos haciendo planteamientos separatistas, por cuanto que Andalucía tiene suficientemente demostrada su vocación nacional y su identificación con todos los hombres y todas las tierras de España...".

Los empresarios andaluces acogieron con agrado la creación de esta Alianza Andaluza, al mismo tiempo que lamentaron la ineficacia de SODIAN (Sociedad para el Desarrollo de

Andalucía), organismo creado hace dos años por el INI.

En la reunión de Granada se volvieron a plantear los temas de siempre: que el dinero andaluz se va al Norte, que los cerca de 330.000 millones de pesetas que Andalucía tiene en depósitos bancarios no se invierten en la región, que el número de parados es alarmante, que a sus empresas se ha asomado el lobo feroz de los conflictos laborales, etc., etc. ¿Y ustedes los empresarios se lamentan de todo esto?, ¿quienes son, entonces, los empresarios andaluces que invierten en el Norte? ■ **A. RAMOS ESPEJO.**

## ARAGON

# Semana democrática con multas de fondo

● Siete personas han ingresado en prisión por haber participado en la manifestación anti-trasvase, prohibida por la autoridad gubernativa.

Dos asociaciones de cabezas de familia —las del Barrio de Delicias— han sido objeto de querrela por parte del ministerio fiscal, por supuestas injurias a la autoridad gubernativa de la provincia.

Treinta y cinco multas, por un importe de 1.200.000 pesetas, ha impuesto el gobernador civil a trabajadores del transporte por infracciones de la Ley de Orden Público en relación con la última huelga de camioneros.

Lo cual no es óbice para que nuevas voces se unan a las que ya pidieron su dimisión con anterioridad, como la Asamblea Permanente de Cargos Sindicales del Metal.

Por su parte, los representantes estudiantiles elaboraron un escrito aquella misma tarde, en pleno período de cierre de la Universidad.

Ambos escritos, el del metal y el de los universitarios, fueron dados a conocer públicamente, de modo inmediato, en la clausura de la IV Semana Aragonesa (organizada, como los años anteriores, por el Seminario de Estudios Aragoneses), aquella misma tarde del miércoles. La Semana había girado en esta ocasión sobre los movimientos urbanos democráticos. Representantes de distintas asociaciones de cabezas de familia —de Zaragoza y de otras ciudades—, expertos en el tema, y el alcalde

y un concejal del Ayuntamiento de Pamplona, habían precedido con sus mesas redondas a la que ese día se celebró teniendo como motivo el reflexionar políticamente sobre un hecho que es todo un objetivo: "Hacia la gestión democrática de Zaragoza."

La mesa estaba integrada por el decano del Colegio de Abogados, quien expuso su punto de vista jurídico sobre la nueva Ley de Régimen Local y sobre las elecciones municipales del próximo noviembre. Junto a él se sentaban dos representantes de la Junta y dos de la Plataforma: Vicente Cazcarra y Emilio Gastón, por la primera, y José Félix Sáenz e Ignacio Lacasta, por la segunda. Se plantearon, con ligeras diferencias, dos puntos comunes: la necesidad de denunciar las próximas elecciones municipales como no democráticas, por sus condicionamientos y la urgencia de adoptar una postura de participación o abstención, aunque atemperadas las prisas por el desarrollo de los acontecimientos que variarán las circunstancias concretas en que las elecciones se produzcan. Actuó como moderador el catedrático de la Facultad de Derecho don Lorenzo Martín Retortillo. En las primeras filas estaban representantes de distintas fuerzas políticas y grupos profesionales. El público tuvo oportunidad de asistir así al primer acto conjunto en Zaragoza de la oposición democrática, participando activamente en el debate posterior. ■ **JOSE JUAN CHICON.**

## PRENSA

# Y "Cuadernos", semanal...

● En los años sesenta fue el diálogo. En los años sesenta —en 1963, concretamente— nació "Cuadernos para el diálogo", que, durante estos catorce años, un buen colectivo de lectores ha ido leyendo religiosamente "Cuadernos..." se ha convertido en una institución que rebasaba un mero planteamiento periodístico. "Cuader-

necido y como a modo de base. El tema de portada es un amplio reportaje dedicado a "los que esperan la amnistía", bien significativo de los supuestos ideológicos de la revista. Del editorial, firmado por Ruiz-Giménez, podemos destacar este párrafo como expresivo de la línea política que anima a la revista: "El verdadero dilema está entre una 'micro-reforma', elaborada oligárquicamente y bajo veladuras, y una 'macro-reforma' de alcance constituyente, realizada por cauces democráticos, con participación de todos los partidos políticos y de todas las organizaciones sindicales, es decir, de todo el pueblo, sin discriminación alguna y con una etapa previa de información colectiva y de sereno debate político en todos los ámbitos de España". ■



nos..." ha sido el ágora de papel propiciada por fuerzas o personalidades derivadas del Régimen —léase Ruiz-Giménez— para que en ella se expresaran fuerzas políticas o personalidades nunca vinculadas al Régimen, o, como diría el profesor Tierno, ni siquiera al Sistema. En todos estos años, la clarificación política del país ha avanzado de tal modo, que aquel 1963 parece de algún modo prehistórico. De algún modo también abruma pensar que tiene tantas concomitancias con este 1976. Los aciertos de este mensual hay que ponerlos en el haber de un equipo cuya cabeza habría que personificarla en tres personas: Ruiz-Giménez, Félix Santos y Pedro Altares, actual director.

Ahora, "Cuadernos..." se ha hecho semanal. Si siempre compañero de TRIUNFO, ahora diríamos más, puesto que ha entrado en el mismo ritmo informativo. Este primer número que tenemos entre las manos indica bien el empuje profesional con que sale un "Cuadernos" semanal que lleva en el logotipo un "para el diálogo" más empuje-

## OPOSICION

# Acuerdos Junta-Plataforma y otros actos unitarios

● El miércoles 17 de marzo, el mismo día que los periódicos anunciaban la superación de la crisis de Gobierno, la oposición aceleraba de forma, para muchos inesperada, en el proceso de su ansiada unidad política. El acontecimiento, la noticia más destacable en esta línea, era la firma de un acuerdo histórico entre la Junta Democrática y la Plataforma de Convergencia Democrática, por el que se creaba un organismo unitario de toda la oposición. Pero el mismo día se había anunciado que una Asociación de Ex Presos Políticos, en la que participan hombres de todas las tendencias, había solicitado su autorización ante la Dirección General de Seguridad. Y también el miércoles se hacía pública la constitución de una Plataforma Unitaria de cinco grupos políticos juveniles.

La Asociación de Ex Presos